
Auszug Niederschrift Sitzung des Bauausschusses - öffentlicher Teil- 
am Mittwoch, 22.05.2019 
 

4 Sanierung und Erweiterung der Gaststätte "Bergwirtschaft“, Auf dem 
Mariahilfberg, Fl.Nr. 2271, Gemarkung Amberg 
Vorlage: 005/0115/2019 

 Protokollnotiz: 
Die Grundrisse, Ansichten wurden anhand von aufgehängten Plänen, in der 
PowerPointPräsentation sowie einem Modell gezeigt. 

 
Frau Stadträtin Frauendorfer erklärte, dass es wichtig sei, dass es ein 
gutbürgerliches Gasthaus bleibt. Sie erkundigte sich nach der geplanten 
Aussichtsplattform. 
Herr Stadtrat Hübner begrüßt das Vorhaben, sprach ebenfalls die 
Aussichtsplattform an. Diese müsse der Allgemeinheit zugutekommen weshalb er 
der Meinung ist, dass der Steg bei der Planung für die Bergwirtschaft mit bedacht 
werden müsste. Auch darüber hinausgehende Synergieeffekte sollen mit 
betrachtet werden. 
Herr Kühne erklärte dazu, dass in der heutigen Sitzung nur über die 
Bergwirtschaft selbst abgestimmt werden soll. Er möchte die beiden Vorhaben 
Bergwirtschaft und Aussichtsplattform gerne getrennt sehen. Die Planung der 
Gastwirtschaft wird eine Aussichtsplattform nicht behindern. Die Thematik 
Steg/Aussichtsplattform soll in einer der nächsten Bauausschusssitzungen 
behandelt werden. 
Herr Stadtrat Preuß fasste dieses Thema zusammen: Es ist der Wunsch des 
Bauausschusses, den Steg mit in die Behandlung des Vorhabens einzubeziehen. 

 
Herr Stadtrat Amann erkundigte sich nach Parkplätzen. In den Plänen seien 
keine eingezeichnet. Herr Kühne erklärte, dass es auch keine Stellplätze geben 
wird. Herr Stadtrat Mrasek bat darum, dies als Vermerk mit ins Protokoll 
aufzunehmen. 

 
Herr Stadtrat Amann bittet darum, die Bäume zurückzuschneiden. 

 
Herr Stadtrat Ayten erkundigte sich, ob das Gebäude barrierefrei ist. Herr Kühne 
bestätigte dies, es seien sogar einige der Hotelzimmer barrierefrei geplant. 

 
Frau Stadtheimatpflegerin Wolters bittet darauf zu achten, dass bei dem Bau in 
den Berg hinein darauf geachtet wird, dass die Kirche gesichert ist. 

 Beschluss: 
Die Sanierung und Erweiterung der Gaststätte wird in hohem Maße begrüßt. Dem 
Vorhaben wird zugestimmt. 
Es ist der Wunsch des Bauausschusses, den Steg mit in die Behandlung des 
Vorhabens einzubeziehen. 
Im Bereich des Gebäudes werden keine Stellplätze geschaffen. 

 Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung: 10 
Ablehnung: 0 



 


